

## Pánico en los Bancos Argentinos

BUENOS AIRES, Jun. 30, UPI y AP.— Miles de personas protagonizaron hoy una verdadera carrera hacia los bancos, temerosas de una posible huelga general y ante la necesidad de contar con dinero para fines de mes. Los bancos abrieron sus puertas, como de costumbre, a mediodía, pero después cerraron sus operaciones por razones explicadas claramente.

En la oficina principal del First National City Bank la fila llegaba a más de una cuadra y a las 14:30 la policía desalojó a todos los que estaban en su interior, según se informó en el banco, debido a que se había recibido una denuncia telefónica de que se había colocado una bomba.

La mayoría de los bancos cerraron o atendieron a los clientes con las puertas semiabiertas y en forma reducida hasta las 15.30, o sea 30 minutos antes de la hora normal de clausura de las operaciones bancarias.

### HABLA CON LOS LIDERES

Mientras tanto, la presidenta Isabel Perón, en grave conflicto con sus aliados de mucho tiempo, se reunió esta noche con líderes obreros mientras las huelgas y las protestas aumentan la tensión.

Es la crisis más grave desde que murió el presidente Juan Domingo Perón, hace un año, y el temor a la violencia obligó a los peronistas a cancelar una procesión con antorchas, planeada para conmemorar la muerte del general Perón, el primero de julio.

Hay huelgas en la provincia industrial de Córdoba y en Mendoza. Paros aislados paralizaron las actividades en gran

parte del resto de Argentina.

### MILES AL PARO

Al tiempo que la presidenta realizaba negociaciones con los dirigentes sindicales, centenares de miles de obreros abandonaron hoy el trabajo, en protesta contra la política salarial del gobierno. La tensión tuvo una nueva manifestación al desplegarse frente a la casa de gobierno un rígido dispositivo policíaco, que incluía un vehículo blindado, carros de asalto, un camión hidrante y efectivos a caballo, de la brigada antidisturbios.

### REBELION EN EL SENADO

Entretanto, el gobierno continuaba amenazado por otro frente de lucha en el Senado, donde el propio bloque de la coalición oficialista "Frente Justicialista de Liberación", se rebeló virtualmente el sábado, al hacer caso omiso de un pedido de la presidenta de que no se cubra el cargo vacante de presidente provisional de la Cámara Alta.

No será, por supuesto, una formalidad como la circular a la Concamin, que impida la cooptación de dirigentes empresariales por el Estado. La situación nace de una cercanía estructural en cuanto a objetivos, en cuanto a concepciones de la marcha del país. Sólo que esa cercanía se disolviera, se podría impedir que, a cambio de los muchos olíficos que se convierten en empresarios, haya quienes también recorran el camino en sentido inverso.

## El Destino de López Rega Génesis de una Dictadura

POR RENE ZAVALA

NO es tan frecuente que el futuro visible de una nación esté determinado por la suerte que lleve la carrera política de un individuo. Sea cual fuere, empero, no importa por acciones u omisiones de quién, estamos ahora mismo en el filo del hecho: lo que ocurra con el poder político de López Rega en estas horas, quizá el mismo tiempo que se escribe este artículo, definirá muchos de los rasgos del porvenir de aquel país fundamental del continente. Es algo que bien podría llamarse a conspiración de López Rega contra la democracia en Argentina.

Desde la perspectiva que dan los acontecimientos de los últimos meses, se diría, en efecto, que estamos ante el proceso de construcción de un vasto poder personal, que se presenta como una agregación sistemática, continua e implacable de adquisiciones de áreas de fuerza. Es López Rega, sin duda, quien inspira la intervención en las universidades argentinas, a través de lo cual se remplace a sus autoridades progresistas, peronistas y no peronistas, con hombres de filiación no precisamente democrática y, por el contrario, a veces abiertamente fascista. Es este poder el que promueve la intervención de todas aquellas provincias cuyos gobernadores pertenecieran de algún modo a la tradición nacionalista y popular del peronismo. La propia destitución del general Anaya, de quien se dice que se opuso a la participación directa del ejército en el ejercicio represivo, por el general Numa Laplace como comandante de las Fuerzas Armadas tiene también un contenido tal. Si al mismo tiempo se anuncia la reorganización del Partido Justicialista, se remplace al ministro de Economía por un hombre como Celestino Rodrigo, actor y autor de los recientes entredichos en torno a la devaluación y los aumentos, en fin todo como conjunto está conduciendo sin duda a la práctica más dura de aquello que se ha llamado la "política de homogeneización del poder". Es la marcha hacia el poder global de López Rega.

★

LA construcción de cualquier dictadura tiene que fundarse en una concentración del poder gradual o inmediata, pero semejante a la que se ha descrito. En el momento del ascenso de Hitler, por ejemplo, el Times tomaba nota de algo parecido. "La mayor parte de los funcionarios que no fueron radiados durante el régimen de Von Papen, son ahora removidos de sus puestos. Ya han sido alejados, por razones políticas, siete gobernadores de provincias sobre un total de once, quince presidentes de distrito sobre un total de treinta y tres, y veinticuatro jefes de policía sobre un total de treinta y cinco". El copamiento del aparato estatal añadido al funcionamiento de grupos paramilitares dieron la base factual de la emergencia del fascismo en Alemania; pero era sólo la concreción dijérase técnica de una tendencia mucho más profunda que era la salida a las calles de un movimiento de masas medias reaccionarias, porque

→ atrás

SIGUE EN LA PAGINA OCHO